

De la edad moderna  
hasta la actualidad

página 3

Mi relación con  
Dios cambió

página 4



Santísima Trinidad  
15 junio 2025  
Jornada Pro Orantibus

# Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



## Día de oración por quienes oran: una vida fecunda desde el silencio

Como cada año, esta fecha coincide con la Solemnidad de la Santísima Trinidad, y la Iglesia celebra con amor y gratitud a quienes hemos sido llamadas a la vida contemplativa. Como carmelitas, vivimos esta Jornada Pro Orantibus (por quienes oran) desde el corazón mismo de nuestra vocación: buscar el rostro de Dios en el silencio, la oración y la fraternidad, siguiendo a Cristo en comunión con María, nuestra Madre y Hermana.

*“Buscad mi rostro” – “Tu rostro buscaré Señor” (Sal. 27,8).*

Para nosotras, orar con fe es permanecer en la presencia del Señor, aún en la noche del espíritu, con el corazón anclado en su Palabra. Es vivir la liturgia, el tocar al Señor en las hermanas -con mucho cariño en las enfermas-, y en el trabajo cotidiano, como una continua alabanza.

Nuestra oración quiere abrazar al mundo entero, ser puente entre Dios y vosotros, especialmente por quienes más lo necesitan.

*“Orad en todo momento con el auxilio del Espíritu” (Ef. 6, 18).*

Vivir con esperanza es esperarlo todo de Él, sabiendo que Dios actúa incluso cuando no lo vemos. Nuestra vida, escondida con Cristo en Dios, es testimonio de que el Amor basta, de que hay alegría en la entrega silenciosa y fecundidad en lo escondido.

*“Espera en el Señor, sé valiente, ten ánimo, espera en el Señor” (Sal. 27,14).*

Hoy, más que sentirnos recordadas, nos sentimos unidas a toda la Iglesia, como parte viva de su corazón orante. Agradecemos cada gesto de cercanía, cada oración compartida, cada ayuda ofrecida con cariño y fe.

Gracias por sostenernos. Gracias por creer que nuestra vida- como la de María- puede ser fecunda incluso en el silencio. Nosotras seguimos orando por vosotros, desde esta pequeña porción del Carmelo donde el Señor nos ha plantado.

*“María guardaba todas estas cosas y las meditaba en su corazón” (Lc. 2, 19).*



Carmelitas Antigua Observancia  
Caudete

# Buscadores de unidad



José Joaquín Tárraga  
Delegado M.C.S.

La polarización de la sociedad está cada vez más en boga. En las encuestas aparece como una de las preocupaciones más importantes de los españoles. Y esta visión como problema va creciendo. Tenemos la sensación de que crear muros es más importante que construir puentes.

Las opciones más radicales comienzan a tomar fuerza. Las personas, cada vez, somos más intransigentes con las opiniones de los demás. La opinión se ha convertido en verdad, y la ideología, en bandera de vida.

Hoy celebramos la Trinidad: la fiesta del Dios uno y trino. Un Dios familia, que es comunidad, pero que vive en unidad perfecta. Es el Amor el que da unidad a este Dios verdadero. En su corazón hay un solo sentir. Un Dios único que se muestra como Padre, Hijo y Espíritu Santo.

Un Dios Padre que nos crea y nos regala la vida por amor. Un

Dios Hijo que nos acompaña, renueva y redime. Un Espíritu Santo que nos fortalece y nos mantiene en la unidad. A este Misterio, que es Dios mismo, no llegamos a conocerlo y descubrirlo por nosotros mismos, sino que es el propio Jesús quien nos desvela su fuerza y su verdad. Dios, en cada momento, se muestra y se da a conocer para transmitir su verdad. Y Jesús así nos lo enseña.

Esta visión trinitaria de Dios nos impulsa en nuestra fe y nuestra vivencia del Evangelio. Ser trinitario es apostar por la unidad, sin perder la diversidad. Somos diferentes, pero es más fuerte lo que nos une. Tenemos un mismo sentir, una misma fe y seguimos a un mismo Dios. El amor es el signo de nuestra unidad. Por eso, trabajamos juntos y construimos juntos este Reino de Dios entre nosotros.

Y es este amor el que nos impulsa a la acogida, al trabajo común, a la escucha activa. Vivir de forma trinitaria es sentirnos

hijos de un Padre, hermanos en el Hijo y templos del Espíritu. Es así, unidos, como construiremos familias, comunidades y parroquias al estilo de Jesús: abiertas, fraternas, verdaderas e ilusionadas. Dios es trino, y nosotros, trinitarios, buscadores de unidad.

## Evangelio: Jn. 16, 12-15

*En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:*

*- «Muchas cosas me quedan por deciros, pero no podéis cargar con ellas por ahora; cuando venga él, el Espíritu de la verdad, os guiará hasta la verdad plena. Pues no hablará por cuenta propia, sino que hablará de lo que oye y os comunicará lo que está por venir.*

*Él me glorificará, porque recibirá de lo mío y os lo anunciará. Todo lo que tiene el Padre es mío. Por eso os he dicho que recibirá y tomará de lo mío y os lo anunciará».*

Descubre más en: [linea105Xtantos.es](https://linea105Xtantos.es)



Cuando marcas la 'X' de la Iglesia en tu declaración de la renta, tu ayuda llega más cerca de lo que piensas.

Tan cerca, que hemos creado la Línea 105 Xtantos para enseñártelo.



## El Archivo Histórico Diocesano de Albacete cumple un año en su nueva sede

El 9 de junio, con motivo del Día Internacional de los Archivos, el Archivo Histórico Diocesano de Albacete (AHDAb) se sumó a la celebración global con una jornada de puertas abiertas bajo el lema “Archivos accesibles, archivos para todos”.

El AHDAb, ubicado en la planta baja del Edificio del Seminario Diocesano (C/ Seminario, 4, ala izquierda), continúa su labor diaria de conservación y consulta de documentos. Ofrece atención presencial al público de lunes a jueves, de 10:00 a 13:30 horas, así como por teléfono en el 967 21 44 78 y por correo electrónico en: [archivohistorico@diocesisalbacete.org](mailto:archivohistorico@diocesisalbacete.org).

El pasado 7 de febrero se cumplió el primer año de la inauguración de las nuevas instalaciones del Archivo Histórico Diocesano en el edificio del Seminario Diocesano. La apertura de esta nueva sede es el resultado de la apuesta decidida de nuestros obispos, don Ciriaco Benavente y don Ángel Fernández, por la protección y conservación del patrimonio documental de nuestra diócesis.

El Archivo Histórico Diocesano de Albacete es una institución fundamental para la conservación y el estudio de la historia eclesial y social de la provincia de Albacete y su entorno. Su creación y desarrollo han respondido a la necesidad de preservar documentos que no solo tienen relevancia para la Iglesia, sino también para la historia general de la región. Este archivo es un espacio donde se custodian siglos de historia que ofrecen una perspectiva única sobre el desarrollo social, cultural y religioso del área.

Por este motivo, es tan importante que el lugar donde se custodia esta relevante documentación cuente con las condiciones idóneas de conservación, trabajo, estudio e investigación.

Desde su creación, en los años 50, el AHDAb se encontraba lo-

calizado en la sede del Obispado, donde, décadas más tarde, dejó de tener las condiciones adecuadas para la correcta conservación, organización y consulta de la documentación que se custodiaba y se recibía.

Las nuevas instalaciones acogen un depósito de 170 m<sup>2</sup> equipado con mobiliario especial para la correcta colocación de la documentación, espacios más prácticos y eficientes para el personal -desde los que dar un servicio más amplio, completo y ágil- y un ambiente más cómodo y funcional para los investigadores y usuarios.

El archivo ofrece servicios de consulta y apoyo a investigadores y estudiantes. Este acceso facilita la realización de trabajos académicos y estudios históricos que contribuyen al enriquecimiento del conocimiento sobre la y ayudan a comprender la evolución de su historia y su cultura. A través de sus documentos, se pueden trazar las trayectorias de comunidades enteras, sus tradiciones, conflictos y transformaciones a lo largo del tiempo.

**MISIÓN PRINCIPAL.** Sin embargo, aun siendo de gran importancia esta labor, el principal objetivo del Archivo Diocesano es dar apoyo a la labor pastoral

de la Diócesis: proporcionar información y documentación a la Curia, ayudar a las parroquias en la conservación de su patrimonio documental y colaborar en todas aquellas cuestiones que requieran su intervención.

El archivo alberga miles de documentos que datan de la Edad Moderna hasta la actualidad. La organización del archivo y su catalogación digital son esfuerzos continuos de la Diócesis que buscan facilitar la accesibilidad a sus fondos para la investigación y la cultura, promoviendo el conocimiento de las comunidades locales, sus tradiciones, conflictos, transformaciones a lo largo del tiempo, así como la influencia de la Iglesia en la vida de estas poblaciones. Elementos esenciales para entender la historia de Albacete y su identidad.

El equipo que se ocupa del buen funcionamiento del archivo consta de siete personas: dos de plantilla y cinco colaboradores habituales. Su compromiso, en este sentido, es seguir mejorando la conservación y difusión del patrimonio documental, consolidar el archivo como un espacio de referencia para la investigación y ayudar a la Diócesis, asegurando que el legado de esta rica tradición perdure en el tiempo.

# Cáritas celebra el Día de la Caridad

Cáritas Diocesana de Albacete prepara el Día del Corpus Christi, Día de la Caridad, con el lema “Mientras haya personas, hay esperanza”, que este año se celebra el domingo 22 de junio, con los siguientes actos:

- **Lunes, 16 de junio**, a las 19:00 horas, en la Escuela de Hostelería de Cáritas - Restaurante El Sembrador, se celebrará el **Acto de Reconocimiento a Empresas y Entidades Colaboradoras con Cáritas**. Se trata de un momento de encuentro y agradecimiento al tejido empresarial, destacando su papel fundamental como agente de cambio y transformación social.
- **Martes, 17 de junio**, a las 18:30 horas, tendrá lugar la celebración de la Eucaristía con motivo de la festividad del Corpus Christi y como cierre del curso pastoral. Será en la Casa Los Prados, un espacio cedido a Cáritas por el Instituto Secular Obreras de la Cruz, donde a lo largo del curso se desarrollan diversas actividades de Cáritas y la Fundación El Sembrador.



## Misa y procesión del Corpus en Albacete



El domingo 22, a las 18:00 horas, se celebrará la Eucaristía de la solemnidad del Cuerpo y la Sangre de Cristo en la S.I. Catedral, que estará presidida por D. Ángel Román, obispo diocesano.

A las 19:00 horas, tendrá lugar la procesión eucarística por las calles de la ciudad, con el siguiente recorrido: partiendo de la puerta principal de la S.I. Catedral, continuando por Martínez Villena, Rosario, Mayor, Marqués de Molins, Altozano, Martínez Villena y regreso a la Catedral, donde el obispo impartirá la bendición final con el Santísimo Sacramento.

Desde la diócesis de Albacete se invita a los niños que han tomado la Primera Comunión a participar en dicha procesión, así como a las diferentes asociaciones religiosas, cofradías, hermandades y, en general, a todo el pueblo de Albacete a unirse a la celebración de la festividad del Corpus Christi.

## Rezo de Vísperas en las Carmelitas de Albacete

Este domingo, a las 19:00 horas, tendrá lugar el rezo de las Vísperas en el Monasterio de las Carmelitas de Albacete. Este momento de oración, organizado por la CONFER diocesana, se enmarca dentro de la Jornada Pro Orantibus, que hoy celebra la Iglesia y que en nuestra Diócesis se vive de manera especial en los seis monasterios de vida contemplativa.

